

# LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA—Miércoles 24 de Marzo de 1897.—Año II.—Núm. 142

**TRINIDAD MORENO CRUZ,**  
Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.  
**Precios convencionales.**  
Enjendro, 7, principal izquierda.

**CAPE NERVINO MEDICINAL**  
Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vados epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.  
Dr. Morales, Carretas, 39.—MADRID.  
En Almería, Farmacia de Vivas Pérez.

## ASUNTO DEL DIA

Dicen que mañana se marcha á Madrid el Gobernador civil de esta provincia, comenzando á hacer uso de la licencia de dos meses que, para Asturias, su país natal, le ha sido concedida.

Vaya bendito de Dios, y buen viaje.

La opinión pública desea que se quede allí, en aquellas frías regiones, y no vuelva á esta hermosa tierra andaluza, cuyo brillante sol meridional no pueden soportarlo todas las miradas.

Tal maña se ha dado el Gobernador, de tal manera ha procedido, que aquí no está bien con nadie, si se exceptúan tres ó cuatro personas, á las cuales está unido solamente por lazos oficiales.

¡Qué campaña política y administrativa la del Sr. Muñiz!

Eterno recuerdo guardarán de ellas la provincia de Almería y el partido conservador, ese partido dividido, deshecho, sin influencias en la opinión, sin importancia hoy.

Si el Gobernador no vuelve á encargarse del mando de esta provincia, puede descansar en su país, tranquilo y satisfecho de su obra.

Ha sembrado aquí la zizaña entre hombres que juntos vivieron á la sombra de una misma bandera política.

Ha separado á aquellos que juntos lucharon por la defensa de los ideales de su partido.

Ha hecho nacer la desconfianza y el recelo entre elementos del partido conservador que se consideraron siempre como amigos.

Ha separado lo que costó larga y difícil tarea unir.

Ha distanciado entre sí á hombres que, juntos, trabajando de buena fé, hubieran dado influencias y prestigios á su partido.

Ha procedido con poca cordura, con ninguna, mejor dicho, y ha llevado la perturbación á todas las esferas políticas.

¡Qué campaña más fructífera para los enemigos del partido conservador! ¡Qué desastrosa para éste!

El día en que el Sr. Muñiz abandonó el mando de esta provincia, podrá, al marcharse, encogiéndose de hombros, exclamar:

—Ahí os dejo eso. Ahí queda mi obra.

El se vá, se irá, si no ahora, pronto, para no volver más á Almería.

Y aquí se quedan los hombres políticos, los conservadores distanciados, y divididos, y separados, y disgustados entre sí, muchos de ellos sin fé siquiera en los ideales que han sustentado siempre.

El Gobernador se vá y aquí deja al partido conservador destrozado y desorganizado, sin fuerzas para la lucha en los días adversos.

Y los hombres que tienen aquí arraigo y afecciones, ó intereses que defender, aquí se quedan con los odios que ha sembrado el Gobernador.

Y mientras él se vá, tranquilo, á gozar de otro puesto análogo ó de las dulzuras de una cesantía, aquí se quedan los amigos de siempre, distanciados por una política personal y egoísta, política de bajos vuelos, política de campanario, obra del Gobernador.

## COSAS AGENAS.

### Excellencias del café.

Hoy que tanto se habla de los efectos perjudiciales del café y se inventan infinitos mejurjes sosos, inspidos para sustituirlo, sin el aroma ni el sabor del verdadero y aromático café, son de mucha oportunidad las frases que acerca de esto ha escrito un célebre doctor en medicina, Sir Jon Eesamess; dice así:

El café es un poderoso agente de la digestión; activa la concepción de las ideas, tonifica, suabiza los humores, alimenta, y tomado sin excesos, ni irrita ni es excitante ni causa ninguno de esos males que se le atribuyen.

Y por último, pueden citarse infinitos casos de personas que han pasado de los ochenta años, tomando café á diario dos ó tres veces.

### PEQUEÑECES.

Las niñas de tus ojos indiscretas cuando no lo conoces, de tus ansias secretas hacen secreto á voces.

Estás con tu virtud muy horgullosa y has de saber hermosa que de un autor á juicio, meros productos solo son la virtud y el vicio: lo mismo que el azúcar y el vitriolo.

A. Fernández Navarro

### Infundio de las P. P. P.

Modelo para telegramas de actualidad:

«Por pernicioso protección partidarios Pretendiente, produciránse partidas provincia Pamplona próxima primavera.»

Preparan proyectiles, pertrechos, papapetos, patibulos para prosélites progreso.

Precisa pronta persecución. ¡Palo! ¡palo! piden particulares pesimistas.

Procuren poder preparar peladillas para provechosa propaganda pacífica.

—Patanatas.»

## “LA PROVINCIA” EN MADRID

22 de Marzo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Sobre los disgustos que al Sr. Cánovas del Castillo proporcionan sus compañeros de Gabinete y sus queridos correligionarios, hay que agregar los que le vienen de fuera.

No es bastante que en Almería, y en Logroño y en Valencia anden á la greña los conservadores, y que los gobernadores en vez de evitar rozamientos y suavizar asperezas aticen el fuego de la discordia, sino que Weyler estacionado en la Habana y Polavieja con su infarto en el hígado, también tienen disgustado al jefe del Gobierno.

Por fortuna, Weyler ha salido ya de la capital de Cuba para las Villas á dirigir las operaciones en las condiciones más ventajosas, y se espera de ello un acto decisivo y enérgico.

El general Polavieja continua sus disposiciones y trata de que en esta semana empiece en toda regla el ataque á Imús, para pedir enseguida el regreso á la península, por causa de su enfermedad.

Y en cuanto á los gobernadores que lejos de evitar el rompimiento de elementos conservadores, han contribuido á que las diferencias sean mayores, y más hondas las divisiones, se les llamará á capítulo y puede que á alguno se le ordene que vaya con la música á otra parte.

Por este lado, el jefe del Gabinete se quedará tranquilo unos días, pero los calentamientos de cabeza no concluirán por esto, porque la crisis impuesta por exigencias de unos cuantos, es un atolladero del que no puede salir el Sr. Cánovas con grandes facilidades.

Ni Pidal se contenta con que hagan ministros á su hermano y al Marqués de Vadillo, ni se satisface con que le nombren senador vitalicio y presidente de la Alta Cámara.

Entiende que es esto último una jubilación, prematura, y desea seguir en el puesto que tiene en el congreso, cerrando así el paso á las aspiraciones del Sr. Romero Robledo, que son las de ocupar la presidencia de la Cámara de Diputados, según algunos de estos.

Podrá ser esto cierto, pero á mi me parece que si fueran estas solas las aspiraciones del ex ministro conservador, las vería cumplidas seguramente; pues todo estaba reducido á que el Sr. Pidal ocupase la cartera de Estado y el Duque de Tetuan pasara á la presidencia de la Alta Cámara, toda vez que el Sr. Elduayen se dá por satisfecho con que su hijo político, el Marqués de Mochales sustituya en la Cartera de Hacienda al Sr. Navarro Reverter, y éste es lo más fácil que puede realizar el presidente del Consejo, porque al actual ministro de Hacienda lo dimite el cargo, tan pronto como lo crea conveniente.

Lo que sucede, es que el Duque de Tetuan, que se irrita cuando le hablan de crisis, ayudando, de acuerdo con su íntimo amigo el general Martínez Campos á los propósitos de éste de dificultar al Sr. Cánovas del Castillo, muestra refractario á toda modificación en el Gabinete y quiere convencer á todos de que no hay fundamento para una crisis parcial, por lo que, persiste en que el Gobierno tal y como está constituido vaya á las Cortes á dar cuenta de su gestión durante el intersigno parlamentario.

Si este consejo fuera sincero, acaso lo tomase en cuenta el Sr. Cánovas del Castillo, enemigo de crisis por los conflictos que surgen en el seno del partido y los disgustos que en el mismo se producen entre los descontentos, que siempre los hay, pero, no falta quien, sospechando del Ministro de Estado, cree que los consejos de este se encaminan á que vaya el Gabinete al Parlamento y cualquier proyecto cualquiera autorización que le desechase la Cámara, cosa muy fácil, produjera una crisis y esta arrastrase á todo el Gobierno, incluso al Sr. Cánovas del Castillo.

Dícese también que para eventualidades del porvenir, y con el fin de preveer consecuencias que pudieran deribarse de determinadas actitudes, el jefe del partido conservador, antes de fijar la fecha de la reapertura de Cortes, someterá á la Corona la cuestión de confianza, y si la Reina, como parece seguro le reitera sus poderes, entonces ya se hallará más resuelto el Sr. Cánovas del Castillo, para afrontar ciertos conflictos que sabe tratan de crearle, más ó menos pronto, algunos de sus íntimos amigos.

Así están las cosas.

Bermúdez.

## LA RATONERA.

De sobremesa, mientras tomaban el café y fumaban sus cigarros tres magistrados, íntimos amigos, contaban lances curiosos de su carrera.

M. Parisse hizo el relato de este hecho, en que intervino él mismo, siendo en París juez de instrucción.

—Una mañana —dijo—trabajaba en mi despacho, cuando vi entrar á un hombre presa de una gran turbación. Era uno de nuestros más ricos joyeros, muy famoso en París.

El pobre hombre me cuenta una historia, la historia clásica de todo comerciante estafado.

—Hace unos días —me dijo—una señora muy bien puesta entró en mi tienda, dejándose á la puerta un elegante carruaje. Tenía la señora todo el aire de una gran dama, lo cual se revelaba en ella en el vestido, en los adornos, en los ademanes, en los perfumes delicados y suaves.

Hizo que le enseñara varias alhajas. Escogió algunas, y con aire distraído, indiferente, verdaderamente señorial, me dió los cuatro mil francos de su importe.

Cuando ya se marchaba, detúvose ante una vitrina, y preguntó mirando un hermosísimo collar de brillantes:

—¿Cuánto vale esa alhaja?

—Sesenta mil francos, señora.

—¡Oh! Es un poco cara —murmuró sonriéndose y mirando el collar, que yo había puesto en sus manos.

—Fíjese usted —le dije— en la hermosura de esas piedras, en su igualdad, en su orientación... Son magníficas.

—Si, si —replicó— de todas suertes no traigo aquí bastante dinero para pagarlas. Pero me gusta mucho. Esta misma tarde pasare por aquí con mi marido y las recogeré.

—No es necesario, señora. Un dependiente irá con usted para llevar la alhaja, y usted no tendrá que molestarse.

—Bien —dijo ella.

Un momento después, la desconocida y mi dependiente marchaban en su carruaje.

—Y, en efecto, señor Juez mi dependiente no ha vuelto al establecimiento. De ninguna manera puedo pensar en que sea deliciente. Es honradísimo y está asociado á los negocios de la casa. No tengo duda de que el infeliz, del todo inocente, ha caído en alguna asechanza miserable.

—Inmediatamente —continuó el magistrado— dicté las disposiciones oportunas para el descrubrimiento del hecho.

He aquí el resultado de las investigaciones.

Ocho días antes de la visita de la dama á la casa del joyero, esa misma señora había ido á casa de un célebre doctor reputado alienista. Muy triste, muy desconsolada, la visitante expuso al médico que hacia más de un mes su esposo presentaba síntomas de locura. Ha adquirido una extraña y absorbente afición por las alhajas. En su manía, se considera dueño de valiosísimas joyas que arrebató con pretexto de comprarlas. Hay momentos en que lleno de furor, creyéndose robado, llega á los más grandes extremos de violencia.

El médico propuso á la desconocida cliente que le llevase á su marido para observarle y retenerle en su casa de salud.

—¡Ah! —exclamó ella— esto es lo triste.

El por nada del mundo consiente en separarse de mí.

—No tenga usted cuidado, señora. Venga usted con él, y permanezca en espera en uno de estos gabinetes. Con un pretexto cualquiera, y diciendo que enseguida vuelve, salé de la habitación y se marcha. Lo demás es de mi cuenta.

Convenido así, la dama á los pocos días envió al médico este aviso: «Esta tarde le llevaré á mi esposo.»

En efecto; la señora y su esposo se presentaron con puntualidad. Un criado ya advertido les introdujo en un salón desierto. La dama debió encontrar un fácil pretexto, porque después de hacer tomar asiento á su marido y de hablarle algo en voz baja, pasó al cuarto inmediato, donde le esperaba el doctor.

—¡Ay, amigo mio! —le dijo á éste, no me resigno á separarme de mi pobre enfermo.

—No hay más remedio. Váyase tranquila, señora. Yo respondo de todo.

La desconsolada mujer apretó la mano del doctor y se marchó llorando.

El alienista comenzó entonces su observación. Por una rendija de la puerta veía al loco que, completamente tranquilo, repasaba un periódico. A los veinte minutos manifestó alguna impaciencia. A la media hora empezó á pasear con aire muy violento y agitado. Un rato después, excitado, nervioso, y limpiándose el sudor que corría por su frente, se dirigió, decidido, hacia la puerta, tras de cuyas hojas el médico espía.

El alienista le salió al encuentro, y el loco, sin poderse contener, exclamó con viveza:

—¿Y esas alhajas?

—¿Qué alhajas?

—Las que le habrá entregado á usted su señora.

—Está rematadamente loco —pensó el médico.— No solo tiene la manía de las alhajas, sino cree que su mujer es mi señora. Y en voz alta repuso:

—Amigo mio, ni esa dama es mi esposa, ni hay aquí alhajas de nadie.

—¡Cómo que no! ¡Ladrón!

El pobre médico tuvo que pedir socorro. Cuando llegaron los criados, vieron á su amo en el suelo y al loco que le oprimía el cuello convulsivamente.

En un instante el enfermo fué acogido, levantado en el aire y sometido á la ducha más enérgica que haya sufrido loco alguno.

Luego fué sujeto con la camisa de fuerza y encerrado, y así permaneció ocho días, completamente furioso, gritando cada vez que se le aparecía el médico que el médico mismo era un estafador y su mujer una ladrona.

—Y se descubrió todo?  
—Casi todo. El pobre dependiente fué restituído al establecimiento cuando estaba próximo á volverse loco de verdad. Lo que no pudo descubrirse nunca fué el nombre ni el paradero de la ingeniosa estafadora, que, según las señas, era, además de una bribona, muy bien educada y muy guapa.

José Montiel.

## TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

**Recluta voluntaria.—Lo que se dice.—La revisión.**

Madrid 24-1'45 noche.

Dáse como probable la noticia de que el Ministro de la Guerra desistirá de la recluta voluntaria, con destino al ejército de Filipinas.

Cree el General Azcárraga que la revisión de los expedientes de quintas dará el número de hombres que se necesitan para reforzar aquel ejército de operaciones, y no piensa, por lo mismo, en otros medios para lograr dicho objeto.

**Despedida.—Primo de Rivera.**

Madrid, 24-1'15 madrg.

El General primo de Rivera que saldrá de esta Corte el jueves próximo, se ha despedido de varios importantes políticos, y entre ellos de los Sres. Romero Robledo y Silvela.

Dició, el sábado, embarcará en Barcelona con dirección á Filipinas el nuevo Capitán General de aquel Archipiélago.

**Declaraciones de Sanguily.—Compromisos.**

Madrid 24-2'10 madrg.

Sanguily, el célebre filibustero que hace poco tiempo indultado, ha declarado que no se ha comprometido á nada con el Gobierno español, y que se encuentra en completa libertad de acción para proceder como mejor le parezca.

**La guerra en Filipinas.—Pampanga.—Bulacán.**

Madrid 24-2'30 madrg.

Las últimas noticias recibidas de Filipinas carecen de importancia.

Nuestras tropas han batido en Pampanga una partida rebelde, á la que ha causado 28 muertos y mucho mayor número de heridos.

En Bulacán se han presentado á indulto 102 insurrectos, los cuales manifiestan que reina entre las sediciosos de aquella provincia mucho desaliento, por las continuadas derrotas que sufren.

**Más de la guerra.—Un cabecilla menos.**

Madrid, 24-2'50 madrg.

Provincia Capiz (textual en el telegrama) se ha formado una nueva partida que acaudillaba Castillo, el cual fué muerto por la Guardia civil que salió en su persecución.

**A Manila.—La Guardia civil.**

Madrid, 24-3'10 madrg.

Es completamente falso que el Ministro de la Guerra haya pensado en mandar á Filipinas un tercio de la Guardia civil.

En el mismo vapor que conduce al General Primo de Rivera embarcarán unos 900 soldados de Infantería de Marina.

# CHISPАЗOS

Apurar, señor, pretendo ya que me tratas así, qué delito cometí contra vos, solo escribiendo. Aunque si escribí, ya entiendo cual ha sido mi delito: me odiáis hasta lo infinito por haber sido severo y en lugar de ser *bombero* haber contra vos escrito

Solo quisiera inquirir, ya que me hallo postergado, dejando, señor, a un lado el delito de escribir, que puede de vos decir para odiarme más y más; ¿no escribieron los demás? pues, si dijeron horrores ¿cómo les hacéis favores que a mí no me hacéis jamás?

Viene la Parca, alimaña del género tremebundo, que amenaza a todo el mundo con su horrosa guadaña. Insulta con fiera saña á una personalidad, por lo cual vuestra bondad con buenos ojos la vé... ¡y á mí, que á nadie insulté, no me tenéis caridad!

Llega un colega siniestro, y á uno que cantaba misa dá un bombo que mueve á risa, porque era pariente vuestro. Estuvo tan poco diestro, que causó la hilaridad, y de ello la vecindad sigue moñándose hoy... ¡y á mí, que incienso no os doy, no me tenéis caridad!

Llega un escritor sutil, y escribiendo con los pies, dá cuenta de las *soirées* de vuestra mansión civil. Como hoja de peregril os pone, en su vaciedad, pues perjudica en verdad de esos bombos el exceso, ¡y á mí, que no he dicho eso, no me tenéis caridad!

Llega otro escritor de fama diciendo: ¡horrible detalle! que atravesasteis la calle por delante de una llama. Todo el público se escama al mirar en su ansiedad bombo de tal calidad que es rayano en lo ridículo, ¡y á mí, que no hice ese artículo, no me tenéis caridad!

Llega, en fin, otro escritor y con su pluma cruel, desde este mismo papel os ataca con furor. Luego en *El Restaurador* os dá bombos de verdad, y en premio á su actividad lo lleváis á Obras del Puerto, ¡y á mí que obré con acierto, no me tenéis caridad!

Al llegar á este pasaje de la pluma ¡oh señor! por que me ahoga el rencor y me amordaza el coraje. ¡Porque me hacéis el ultraje, (si al escribir fui sincero,) de ser conmigo severo, y premiáis con un destino al que á ser para vos vino bombo, incensario y plumero?

## Junta de Obras del Puerto.

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil y con asistencia de los vocales Sres. Molini, Ulibarri, Cano, Roda, Verdejo, Lopez Sanchez, Peralta, Gimenez Ramirez, Torres Hoyos y Gay, celebró ayer sesión la Junta de Obras del Puerto. Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Por el Secretario se dió lectura á dos comunicaciones del Ingeniero Director referentes á las cesantías decretadas por la Junta y declinando en la misma la responsabilidad del nombramiento de los empleados.

El Sr. Verdejo hizo uso de la palabra manifestando que el Ingeniero Director debía ser responsable del nombramiento de los empleados facultativos, añadiendo que el también declinaba su responsabilidad, y terminó pidiendo que el Ingeniero retirase la comunicación.

El Sr. Molini contestó que no podía retirar la comunicación, que ésta estaba concebida en términos respetuosos para la Junta, y que ha-

bia estudiado las solicitudes presentadas, por cuya razón declinaba su responsabilidad.

Con este motivo se entabló un animado debate, en el que intervinieron los Sres. Torres Hoyos y Gimenez Ramirez, que corta la presidencia por entender que no era pertinente, acordándose admitir dicha comunicación.

Se da cuenta de haberse reanudado el alumbrado en el dique de Poniente; de las valoraciones de las obras ejecutadas en el puerto durante el mes de Febrero y de los presupuestos de gastos de la Dirección facultativa y Secretaria general, que fueron probados.

El Sr. Gobernador manifiesta que por la Dirección general de Obras públicas se ha suspendido el concurso de los empleados, por cuya causa queda éste en suspenso hasta tanto que aquella resuelva.

El Sr. Gimenez Ramirez dice que no cree tenga facultades la Superioridad para suspender dicho concurso, siendo llamado al orden por el Presidente.

En su vista, el Sr. Ramirez propone, que quedando en suspenso el concurso, se nombren los empleados para las siete plazas que en la sesión anterior quedaron vacantes.

El Sr. Verdejo se opone á esta proposición, fundándose en ser innecesarios dichos empleados, toda vez que los servicios están cumplidos con los que habia.

Puesta á votación la proposición del Sr. Gimenez, fué aprobada y hecho el nombramiento.

Y no habiendo otros asuntos, se levantó la sesión.

Cuando lo ocurrido en la sesión de la Junta de Obras del Puerto, que más arriba reseñamos, fué del dominio público, solo se hacia este comentario:

«Yá pareció aquello.»

El concurso para la provisión de las treinta y siete plazas vacantes en aquellas oficinas y dependencias, ha resultado una burla sangrienta.

Esa orden suspendiendo el concurso, de la que ha debido darse oportuno conocimiento y la mayor publicidad posible, es la coronación de la obra, el fin de la labor de dos otros señores que llevan á la Junta, como á todas partes, su idiosincrasia, sus pasiones, su política de bajos vuelos, mezquina y egoísta, que tantos perjuicios y daños de tanta consideración está causando en todos los órdenes y por varios conceptos, en esta desdichada provincia, tan digna de mejor suerte y de mejores gobernantes.

El *inri* que caracteriza la sesión de ayer, está comprendido en las siguientes palabras del Gobernador Presidente, al hacer los siete nombramientos de empleados, únicos que se llevaron á efecto.

«No se alarmen los vocales de la Junta. Estos cargos se dan solo con carácter provisional.»

Yá pareció aquello, dice la opinión pública, y tiene razón de sobra al formular con esta sola frase el juicio que le merece lo ocurrido en la Junta de Obras del Puerto.

Lo que más nos sorprende, lo que más poderosamente llama nuestra atención, es que el comercio permanezca inactivo, cruzado de brazos, presenciando impávido, esa *merienda de negros*, ese modo de proceder en cuestiones que de su exclusiva competencia debieran ser, como ocurre—ya lo hemos dicho repetidamente—en otras poblaciones.

Pero aquí todo lo invade la política, una política de miras tan personales y estrechas, que repugna, y obliga á separar de ella la vista, pero fijando siempre el pensamiento en combatir esta desastrosa administración que nos ha tocado en suerte.

## La exposicion de bellas artes

Publica la *Gaceta* el Real decreto disponiendo que la Exposición Nacional de Bellas Artes se inaugure el 25 de Mayo próximo.

Este certamen tendrá una sección denominada de *Arte decorativo*, solicitada por los industriales españoles, además de las de Pintura, Escultura, Arquitectura y Grabado. Podrán concurrir los artistas nacionales y extranjeros.

En la sección de Pintura se admitirán lienzos, tablas, vidrieras pintadas por medio del fuego, dibujos, litografías y grabados.

En la de Escultura, las obras escultóricas y los grabados en hueco.

En la de Arquitectura, los proyectos de edificio, los estudios de restauración y los modelos arquitectónicos.

Y en la de Arte decorativo, la carpintería, ebanistería, talla, incrustaciones, repujados y cincelados, cerrajería, armas, cerámicas, vidrieras, mosaicos, decoraciones murales y escenográficas, tapicería, talla en madera, pieles y tejidos, vitelas, ornamentación de libros, encuadernaciones y abaniquería artística.

El Jurado se compondrá de 15 vocales, elegidos por los expositores, correspondiendo siete á los pintores, cinco á los escultores y tres á los arquitectos.

El presidente y el vicepresidente los nombrará el ministro de Fomento.

Habrá un premio de honor y además las medallas de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase.

El Estado adquirirá las obras premiadas, por 6 000 pesetas las medallas de 1.<sup>a</sup>, 3 500 las de 2.<sup>a</sup> y 2 000 las de 3.<sup>a</sup>

## ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

Habana (sin fecha) Madrid 22.

TELEGRAMA OFICIAL.

Capitan General á Ministro Guerra.

Batallón de Puerto Rico, con guerrillas montadas encrucijada Calabazar batió partida Julio Dominguez en potrero Zambulsa (Villas); enemigo dejó 3 muertos; la columna tuvo 2 heridos.

Guerrilla Recreo (Matanzas) y 2 compañías de infantería de Marina batieron partida en Sábanas Nuevas; causando 3 muertos; la columna 1 herido.

Fuerzas de Guadalajara batió grupos el 18 en Ramero (Habana) causando un muerto; día 19 batió una partida en ingenio «Cruz», haciendo 4 muertos y varios heridos; la columna tuvo 4 heridos.

Otra columna de Guadalajara batió el 19 grupo en San Miguel causando dos muertos; después en Fiquiabo volvió á batirlo é hizo tres muertos; de la columna resultaron dos heridos.

Brigada Figueroa batió en Guaneches partida Juan Delgado cogió 3 muertos; día 20 batió grupo en Barreto é hizo un muerto.

Fuerzas del segundo batallón de Cuba batieron grupo en Peña Blanca (Pinar), é hicieron un muerto.

Presentados 5 armados y 7 sin armas.

Salgo esta noche para dirigir operaciones.

Weyler

## NOTICIAS DE MARINA.

Como resultado de las experiencias verificadas por los destructores *Terror* y *Furor* en su viaje de Inglaterra á las costas de España, se ha resuelto aumentar dos maquinistas y cinco fogoneros á cada una de sus dotaciones.

Ha fondeado en Alicante el cañonero *Diligente*.

En el ministerio de Marina se han recibido los partes de campaña que por correo dan los comandantes generales de Filipinas y de la Habana que alcanzan á las fechas de 17 y 25 de Febrero, respectivamente, en los que se detallan los hechos de armas realizados por los buques que operan en aquellas aguas contra los insurrectos y resultados obtenidos.

Hacen un caluroso elogio del comportamiento de las tripulaciones de los buques y recomiendan algunos jefes y oficiales que se han distinguido especialmente.

Esta tarde han celebrado una detenida conferencia con el Presidente del Consejo de Ministros los Sres. Cos Gayón, Azcárraga y Elduayen.

Es ya oficial el nombramiento del general Primo de Rivera, para el cargo de capitán general de Filipinas.

Como el vapor correo que saldrá el 27 del actual de Barcelona, no puede retrasar su salida todo el tiempo que el general Primo de Rivera tardará en salir de Madrid, se habilitará un vapor extraordinario en el que irán algunos refuerzos.

Es por tanto seguro, que el general Primo de Rivera saldrá de aquí el día 1.<sup>o</sup> de Abril y embarcará en Barcelona el día 4.

Al general Polavieja se le ha ordenado que salga de Manila con dirección á la península el 15 de Abril, dejando encargado interinamente del mando de aquel ejército al general Lachambre hasta que llegue el que ha de reemplazar al general Polavieja.

Relacionándolo con el relevo del general Polavieja decían esta tarde algunos minis-

triales que los silvelistas habian sufrido una amarga decepción.

En el salón Variedades se celebrará mañana á las 9 de la noche un *meeting* socialista obrero para conmemorar la *Commune* de París.

Los últimos telegramas recibidos de Roma referentes á las elecciones de diputados verificadas en aquella capital, dan cuenta del resultado obtenido hasta ahora, en la siguiente forma:

287 ministeriales.—30 de oposición constitucional.—16 socialistas.—19 radicales, faltando todavía los datos de 61 colegios.

Ha habido 17 empates y se han declarado nulas 18 elecciones por no haber obtenido el número de votos que la ley determina ninguno de los candidatos.

Entre los que han sido reelegidos figuran los ministros Sres. Rudini, Branca Suzzati Gianturco y Prineti.

En los escollos de Colonia (Buenos Aires) ha encallado el torpedero *Santa Fe*. Faltan detalles.

Dicen de Montevideo que cerca de Melo las tropas han derrotado á los insurrectos haciéndoles más de 600 muertos y heridos. Entre los primeros figura el cabecilla Saravio.

Se ha hablado mucho esta tarde en el salón de conferencias de conferencias del Congreso de las noticias recibidas de Washington referente al enojo de Mac-Kinley.

Dícese que se halla muy contrariado por la actitud intransigente en que se coloca el comercio de los Estados Unidos contra la política económica del nuevo presidente.

Los Estados de *New England* han protestado contra los derechos prohibitivos que imposibilitan la introducción de primeras materias que amenazan las manifestaciones de aquella región.

La nueva tarifa sobre el azúcar es odiosa á todo el mundo, atribuyéndose el absurdo recargo á la influencia perniciosa del sindicato azucarero.

Esto mismo ocurre con el arbitraje y el aumento de derechos de introducción á las obras artísticas y literarias.

La mayor parte de la prensa ha emprendido una violenta campaña afirmando que la política económica de Mac-Kinley deshonra y hace odiosa esta República ante el mundo civilizado.

A fines de esta semana, ó á principios de la próxima se celebrará en Manila la vista de la causa instruida contra el Katipunan separatista de Bulacan.

Las declaraciones de los sumariados ofrecen gran interés para determinar el proceso que ha seguido la conspiración.

El Ministro de la Guerra ha telegrafado á Manila, para que diariamente se le dé cuenta de la enfermedad del general Polavieja.

Después de la toma de Imús dará el general Polavieja un bando de indulto á los insurrectos.

La fecha que se ha señalado para el regreso del general Polavieja á la Península es baste larga, teniendo en cuenta que para ella yá habrá tomado á Imús y ultimado algunas resoluciones como consecuencia de este hecho de armas que se espera será gloriosísimo.

En el Congreso de Berlín han sido desechados los proyectos presentados para abrir un crédito para la construcción de dos cruceros con destino á aquella marina de guerra.

Hoy han desembarcado en la Bahía de Luda las tropas francesas procedentes de Tolon.

No se han recibido en toda la tarde noticias oficiales de Manila.

(De la Agencia Europea)

## EL MERCADO MATRIMONIAL EN LONDRES.

A los ingleses, que saben conciliar el instinto de los negocios con los sentimientos de la más delicada filantropía, preocupa la necesidad de reorganizar el mercado matrimonial de Londres.

Muchos publicistas han tratado este asunto, y reconocen casi todos que no dan resultado alguno serio las agencias de matrimonios. En la mayoría de los casos, la clientela de esos establecimientos ó busca más que aventuras galantes ó medios de procurarse dinero.

«Una oficina de matrimonios, honradamente gobernada,—dice el director de la *Revista de Revistas*,—daría resultado

excelente al mediar con desinterés en las transacciones matrimoniales.»

Pero esta idea ha tenido muchas impugnaciones en la polémica que las revistas han dedicado á la cuestión.

Entre ciertas gentes en el campo y en el taller, por ejemplo, los jóvenes de ambos sexos no necesitan de los buenos oficios de un *corredor* para entrar en negociaciones matrimoniales.

Cada uno de los futuros esposos conoce desde larga fecha las cualidades buenas y malas del otro. Obra á sabiendas el que haga una elección deplorable.

Y si en esa esfera inferior es inútil una oficina de *corredor* filantrópico y desinteresado, ¿será más útil acaso en el gran mundo?

Una hija de lord escribía esto recientemente: «Para cazar marido, no conozco mejor terreno que un salón de baile.»

En la aristocracia británica necesitan las muchachas hacer verdaderos prodigios de travesura para encontrar novio. Los *dotes* que han de aportar los futuros cónyuges, se discuten palmo á palmo, y se pesan en balanza de precisión.

Es el mercado matrimonial el único género de comercio en que Inglaterra ha rechazado los principios del libre cambio.

Un artículo de Smalley en el *Harper's Magazine* cuenta la curiosa revolución que se ha operado en los salones de Londres desde hace algunos años.

«Antes, las cualidades meritorias de las americanas aseguraban á éstas un gran lugar en los salones más elegantes de Londres. Ahora los tienen cerrados á piedra y lodo, por heroica resolución del proteccionismo nacional. Ha sido el único medio de favorecer á las *misses* casaderas contra la competencia formidable de sus rivales del otro mundo.»

Así, por un justo revés de la fortuna, el *bill* Mac-Kinley se revuelve contra los Estados Unidos, y por una singular fatalidad, perjudica el más bonito artículo de exportación de la América del Norte.

Es la única medida que ha podido oponerse á una invasión de yankees decididas á no volver á su patria sin espeso inglés.

En la lucha por el matrimonio las anglosajonas del Nuevo Mundo superaban á las del Viejo Continente. La desventaja de aquellas para lucir los donaires de su espíritu y sus gracias físicas, arrollaba la timidez y la reserva en que se educan las chicas inglesas.

Hacían éstas concienzudamente sus conquistas emitiendo todo medio incorrecto, y aquéllas, en cambio, presentaban la batalla con toda clase de armas, y hasta jugaba la artillería de los dólares y de las libras esterlinas.

Las agencias, aunque sean como las propone el director de la *Revista de Revistas*, no podrán indudablemente prestar servicio alguno en un medio social, como el del alto mundo, en que los banquetes, bailes y recepciones se organizan para proporcionar á las muchachas facilidades en la conquista del marido.

Tienen los interesados de uno y otro sexo medios de investigación sobrados y mucho más seguros que los que puedan ofrecerles agentes intermediarios.

Quedan los que no ejercen oficios manuales ni tienen una posición social que les permita entrar en el gran mundo. Estos parias no tienen mercado matrimonial; y no sólo envidian á los afortunados que encuentran al casarse títulos y riquezas, sino que sienten además profunda tristeza cuando comparan su existencia, condenada á los horrores de una perpétua soledad con la vida feliz de los obreros del campo y del pueblo que no tienen dificultades para fundar un hogar.

En Francia, son muchos los solterones de ambos sexos que viven muy á gusto en su aislamiento. Pero esta inclinación es repulsiva en Inglaterra, el país en que se multiplica más la población, y, sin embargo, abundan los célibes de la mesocracia por falta de mercado en que pudieran entablar transacciones matrimoniales y acrecer después el número de vasallos de la reina Victoria.

Se ve el mal, pero no se adivina el remedio. Es de esperar que la filantropía británica lo descubra más eficaz que esa oficina de intermediarios gratuitos, ideada por el director de la *Revista de Revistas*.

## Comunicado

Almería 23 de Marzo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy Sr. mio y distinguido amigo: habiendo leído ayer en el periódico *El Noticiero* un sueto que encabezaba con el epígrafe *La niña atropellada*, en cuyo párrafo 2.<sup>o</sup> se alude á mi persona, me permito molestarle, al rogarle manda

certar en su ilustrado periódico la contestación siguiente:

Dicho párrafo segundo, dice en síntesis, que no estando todo lo explícito, que debiera en la apreciación de los delitos de este crimen, el abogado acusador ha designado a cuatro profesores para que reconozcan a la niña atropada, y emitan su opinión y como todo esto es completamente falso, porque la niña referida fué reconocida por el que describe, y después por D. Eduardo Peñabaz, declarando separadamente, que quien corresponde, coincidiendo ambas declaraciones, sin que hasta la noche haya protesta alguna por parte de nadie.

Y respecto a lo poco explícito, he de manifestarle, que mi declaración ocupa más de un pliego de papel de oficio, y él ya caben palabras y renglones. No quiero pasar en silencio (por más que soy enemigo de explicaciones en la prensa) esta cuestión, por ser la primera vez que a los 25 años de servicios, me veo aludido en un periódico con motivo del ejercicio del cargo que desempeño.

Gracias por la inserción de estás líneas, y sabe es su amigo q. b. s. m.  
R. Fernandez Viruega.

## EN SAN SEBASTIAN.

En la iglesia parroquial de San Sebastian, celebró anoche una solemne función religiosa, con procesión claustral y exposición de S. D. M.

Toda la noche estuvo abierto el templo, que acudieron innumerables fieles, a oír, primero, la hermosa, la elocuente palabra del Padre Tarín, y a postrarse, luego, en el consistorio para lavar sus culpas.

Por la madrugada comulgaron todos los asistentes, entre los cuales vimos con gusto muchas personas importantes de esta capital.

El P. Tarín estuvo sublime en su sermón. Es un orador notabilísimo, cuyo nombre vuela con justicia, llevado en alas de la fama. No es solo el lírico pensador de las ciudades y enseñanzas católicas, sino el teólogo distinguido y de copiosa erudición, el pensador profundo y el dialéctico vigoroso, que edifica su pensamiento con gran belleza y gallardía sobre las bases bíblicas; que estudia con notable amplitud de análisis teológico y filosófico, el sentido de la doctrina del Evangelio, y sabe responder a los ataques de los enemigos del catolicismo.

Siempre se oye con gusto al P. Tarín, más todavía, siempre se le oye con respetuosa admiración, experimentando esa satisfacción legítima que produce la presencia de la verdad en la inteligencia; sintiendo las vibraciones del sistema nervioso arrancadas por los acentos de brillantes y armoniosos períodos, y las dulces emociones que brotan al influjo de unión suavísima, representada, traducida, mejor dicho, por una palabra que avasalla y un acento que conmueve, y lleva al espíritu a un mundo más perfecto y acabado; allá cabe las rosáceas nubes, a las elevadas regiones del infinito, sobre la magnífica y espléndida techumbre tachonada de estrellas.

El P. Tarín, es además de un sabio, un Santo. Por eso conmueve y convence, y LA PROVINCIA se complace en pregonar desde sus columnas las virtudes y los talentos del modesto jesuita.

## GRAN HOTEL DE LONDRES.

**ALMUERZO.**  
Rica paella a la Valenciana.  
Huevos al gusto.  
Calamares en salsa con su tinta.  
Pescada a la Sevillana.  
Bistek a la Portuguesa.  
Chuletas y riñones salteados.  
Queso, Valdepeñas y postres.

**COMIDA.**  
Sopa «Escudella».  
Filete de pescada a la Milanese.  
Ternera al Salpíñon.  
Alcachofas a la Francesca.  
Jamón cocido en vino.  
Dulce «Ourelé Souflé».  
Cubiertos, 3'50 ptas.

## INFORMACIÓN LOCAL.

**Una salvajada.**  
En la plaza del Granero fué anoche objeto de un atentado el vendedor de periódicos conocido por Bonifacio.  
No sabemos si intencionalmente ó con el objeto de darle un susto, es lo cierto que al pasar el referido vendedor por la expresada Plaza, se le hizo un disparo.  
A pesar del empeño que puso un compañero nuestro de redacción para encontrar un agente de la autoridad, fué inútil: ni en la Plaza de la Catedral, ni por sus inmediaciones había municipales, no obstante desarrollarse esta escena a las ocho de la noche.

Si no fuera este un pueblo sensato como ninguno otro, y de costumbres patriarcales, se sucederían hechos como el de anoche casi a diario, tal es el abandono de las autoridades y la negligencia de sus agentes.

### Escuela superior de Guerra.

El *Diario Oficial* ha publicado la convocatoria para el concurso de ingreso en la Escuela superior de Guerra, que se verificará en el próximo mes de Junio.

Se proveerán 25 plazas con arreglo a la R. O. de 27 de Julio de 1894 y serán admitidos al concurso todos los oficiales del Ejército que lleven cuando menos un año de servicio en dicho concepto.

El plazo para la admisión de instancias termina el día 31 de Mayo.

### Contra la pornografía.

Llamamos la atención de las autoridades respecto a la última circular publicada en la *Gaceta* por el fiscal del Supremo Sr. Puga, a fin de que se active la persecución contra los escándalos públicos.

En Almería se comercia de una manera descarada con libros y grabados que poco a poco van corrompiendo a la juventud, llevándola a una repugnante degeneración en las costumbres, y en evitación de esos males urge que las autoridades persigan duramente a los expendedores de tan nociva mercancía.

### Instancia desestimada.

Ha sido desestimada en este rectorado la instancia de D. Rafael Martínez Plaza, solicitando el nombramiento de maestro de la escuela de Tabernas.

No se ha accedido a dicha pretensión por no justificar el interesado que posee el título profesional, ni haber hecho, por lo menos, el depósito para el mismo.

### A los estudiantes.

Hoy se habrá reanudado en la Universidad de Granada la clase de *Filosofía con aplicación al Derecho* por el catedrático de Metafísica, nuestro distinguido amigo y paisano D. José España y Lledó.

### Estadística de la guerra.

En la pasada decena, ó sea del 10 al 20 del actual, ha habido en Cuba las siguientes bajas.

En las filas rebeldes: 423 muertos, 188 presentados y 8 prisioneros, total 619.

En las fuerzas leales: 3 oficiales y 42 soldados muertos, y 16 oficiales y 268 soldados heridos, total 329.

### Contrabando de armas.

Comunican de Gibraltar que han comparecido ante el tribunal de policía de aquella capital los moros Bashaim, Banabador y Azabad, acusados de querer exportar ilícitamente por el muelle comercial 10.000 cartuchos, 3.000 revólvers cargados y 300 pistones.

Dichos individuos han sido multados en 375 pesetas y las costas, ó en su defecto, seis semanas de arresto mayor.

El cuerpo del delito ha sido decomisado.

### Importante cura.

**JÓVENES Y VIEJOS.**—Llamo la atención de las personas que sufren de tos y bronquitis por más antigua que sea, a experimentar las píldoras expectorantes del doctor HEINZELMANN garantiendo que serán curadas y en corto tiempo.

Me animo a recomendar estas píldoras porque yo después de haber probado un sin número de remedios y sufrido lo ue Dios puede figurarse, vine a curarme en diez días, usando únicamente, y sin dieta alguna, las píldoras expectorantes del doctor HEINZELMANN.

Desearo que todos los enfermos conozcan un remedio tan útil como sin igual, vengo espontáneamente a publicar este certificado.—*Paul R. Krumberg*, sacerdote.

Precio del frasco 3'90 ptas.  
Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

### Bien venido.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo el conocido ingeniero D. Guillermo Brobryk.

### Comisión de Hacienda.

Esta tarde se ha reunido en las Casas consistoriales la Comisión de Hacienda, con el objeto de continuar la confección de los presupuestos.

Dada la disparidad de criterios que existe en la expresada Comisión, mucho nos tememos que salga un buñuelo, que como siempre se le indigeste al inocente contribuyente.

El tiempo dirá.

### De Algeciras a Londres.

A partir del 5 de Abril próximo empezará a circular en Algeciras y Londres, pasando por Madrid, un tren sudexpres semanal que llegará a Algeciras los miércoles a las ocho de la noche, saliendo de regreso para Londres pocos minutos después de su llegada a Algeciras.

Este tren se compondrá de coche fonda, coche salón y coche cama, pertenecientes a la Compañía francesa Limpincart de vagnos Litss, y su itinerario será de dos días y medio de Algeciras a Londres, ó viceversa.

En dicho tren hallará el viajero toda clase de comodidades, y los precios serán sumamente baratos, pues el día 15 del actual empezó a regir una tarifa especial, serie T. C., número 2, para el transporte de viajeros entre las líneas férreas de Algeciras, Andaluces, Salamanca, Norte, Barcelona y Madrid, valdepara por diez meses, a contar de la fecha antes indicada.

Esta tarifa tiene por objeto el que los portadores de los billetes a que la misma se refiere, puedan visitar las principales poblaciones de España y parte del extranjero con comodidad y economía.

Los billetes circulares y semicirculares se expenden en las estaciones que en la tarifa se expresan y en Algeciras y Bobadilla.

### Rasgo digno.

Los griegos residentes en Marsella han enviado diez millones de francos a su gobierno para atender a los gastos de la guerra.

Así se portan los verdaderos patriotas y esa conducta de los griegos debe servir de ejemplo a los españoles pudientes.

### Lo sentimos.

Desde hace cuatro días se encuentra enfermo aunque no de gravedad nuestro particular amigo el Sr. Comandante de Marina. Sinceramente deseamos su inmediato restablecimiento.

### Recurso de Alzada.

Tenemos entendido que muchos de los señores que han presentado solicitudes para el concurso de la Junta de Obras del Puerto, se proponen alzarse del acuerdo de la Dirección general de Obras públicas, suspendiendo indeterminadamente el expresado concurso. A la vez se proponen protestar de los nombramientos hechos en la sesión de ayer, toda vez que la Junta tiene acordado que las referidas plazas no se proveyeran sino por concurso.

### Importante cura.

**CASI TUBERCULOSO.**—La fama universal que acredita las píldoras expectorantes del Dr. HEINZELMANN fué confirmada por mí curándome de una tos que me afligía ya muchos meses. Estaba casi tuberculoso cuando principié a tomar las píldoras expectorantes del Dr. HEINZELMANN y con un solo frasco me curé por completo.

Desearo el bien de todos con toda seguridad recomiendo las píldoras del doctor HEINZELMANN como eficaces para combatir cualquiera tos. Con gratitud me suscribo.—*Cárlos R. Fernandez*, negociante.

Precio del frasco: 3'90 ptas.  
Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

### Se les saluda.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestros buenos amigos de Berja y Adra, los Sres. D. Antonio Manrubia, D. José Soto y D. Francisco Lupión.  
Sean bien venidos.

### Pósitos.

En el Gobierno civil se ha reunido esta tarde la Junta de Pósitos.

### Reunión.

El día 27 del actual se reunirá en el Ayuntamiento de esta capital la Junta de Distrito con el objeto de discutir y aprobar el proyecto de presupuesto particular de las obligaciones carcelarias.

### Plaza de Toros.

Mañana para conmemorar el día de la Encarnación dará una brillante función en nuestro circo taurino la Compañía gisnática que dirige el Sr. Romero y Lamarque.

Amás de la celebre pantomima que tan aplaudida fué el domingo último se lidiará y estoqueará un novillo y finalmente se dará suelta a otro novillo para solaz de los aficionados al arte de Pepe-Hillo.

### Observaciones meteorológicas.

Barómetro . . . . .	767'1
Termómetro seco . . . . .	20'5
Idem húmedo . . . . .	17'8
Viento . . . . .	SSO. flojo.
Mar . . . . .	Liana.
Cielo . . . . .	Despejado.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### Santos para mañana.

**JUÉVES.**—Santos La anunciación de Nuestra Señora.—B. P. en San Agustín, Cármen y San Juan de Dios.

## CULTOS.

**CATEDRAL.**—A las 9 Misa de Prima, Tercia. Misa mayor, con sermón que predicará el Sr. Arcipreste. Por la tarde a las 3 y media las demás horas canónicas.

**SAN SEBASTIAN.**—Por la noche a las 8 y media, Sta. Misión por el Padre Tarín.

En todas las Iglesias a la oración Santo Rosario y ejercicios de la Santa Cuaresma. Misas de comunión en todas las Comunidades a la hora de costumbre.

### Misas de hora que mañana Domingo se celebran en esta capital.

Misas de alba a las 5, en San Sebastián y Siervas de Maria.

A las 6, en San Sebastian, Santiago, San Pedro, Santo Domingo y Hospital.

A las 6 y media en la Concepción.

A las 7 en San Sebastian, Santiago, San Pedro y Compañía de Maria.

A las 7 y media, en San Juan y San Anton.

A las 8, en San Sebastian, San Pedro, Santo Domingo, San Roque, Capilla de Monserrat (en La Vega) y Siervas de Maria.

A las 8 y media, Misa mayor en todas las parroquias.

A las 10 en la Concepción.

Durante la Misa mayor en la Catedral Misa rezada en la Capilla mayor.

A las 11 en Santiago y San Sebastian.

A las 12 en San Pedro y Santo Domingo.

A la 1 en San Pedro y San Sebastian.

## Movimiento de buques.

**Buques entrados.**

Vapor «Marost» con carga general de Málaga.

Idem «Numancia» con esparto y carbón de Orán.

Balandrá «Dolores Boada» con arróz de Cullera.

**Despachados.**

Vapor «Martos» con carga general para Alicante.

Pailebot «Dolores» con mineral para Garrucha.

## Movimiento de población.

### Nacidos.

Francisco Almecija Lopez, Alberto de San Roman Bauyer, Francisco Orland Lopez, Maria Belmonte Ruiz, Manuel Ibañez Rivas.

### Defunciones.

Lorenzo Martin Martinez, Maria Martinez, Antonio Garcia Ubeda.

**Alambre** galvanizado superior para parras.  
**Sulfato** de cobre garantizado.  
**Sulfato** de hierro (caparrosa)  
**Puntales** de hierro.  
**Duelas** de roble.  
**Arcos** para barriles.  
**Abonos** minerales.  
**PRECIOS ECONÓMICOS.**  
**Thomas Morrison y Compañía.**  
66—Pescadores—66.  
ALMERÍA.

**PIANOS Y ARMONIUMS**  
**M. NAVAS.**—Rambla de Cataluña, 77, BARCELONA.—Propietario del privilegio de invención del **Armonipiano**, y único Representante en España de los célebres pianos STEINWAY Y SONS, CRONISCH, H. RUBIN, y de otras importantes fábricas, y constructor de los inmejorables pianos marca **M. Navas**.  
Unico Representante-Corresponsal en Almería y su provincia: **D. Luis Sanchez López**, fundador del **SEXTETO SANCHEZ**.—Almería, Marzo, 12.

**DEPÓSITO** de toda clase de artículos para bodegas. Maquinaria de todas clases e industria, extracto seco para los vinos y los célebres polvos sin rival para las enfermedades de las plantas.  
Detalles y catálogos, **A. Soria**, Plaza de Careaga, 1 Almería.  
**ALMERÍA.**

**GRAN HOTEL DE LONDRES**  
Director y propietario: **DON ANTONIO SERRANO**  
6, Glorieta de San Pedro, 6  
Teléfono 101  
El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.  
**Cocinas francesa y española**

**GRAN H. LA GRANADINA.**  
Establecido en la calle Navarro Rodrigo, núm. 16, casa que fué de D. Diego Martin Toro, donde el público encontrará aseo y economía.  
**Cocina Francesa y Española.**

**VENANCIO BARTOLOME, DUÑO DEL H. DE CUBA**  
ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía.  
Navarro Rodrigo, 26,—Teléfono, 64

**Instituto de Vacunación**  
4, TIENDAS, 4.  
Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas  
Vacunación directa de ternera.

**GANGA.**—En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, a los precios siguientes:

1000 ladrillos delgados . . . . .	55
1000 ladrillos mahones . . . . .	65
1000 ladrillos gordos . . . . .	85
1000 lozas . . . . .	130

Reales.  
**Visitar la fábrica.**

**La Unión y el Fénix Español**  
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS.

  
Domicilio social, MADRID, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)  
**Garantías.**

Capital social efectivo, Ptas.	12.000.000
Primas y reservas, . . . . .	44.028.645
TOTAL . . . . .	56.028.645

**33 AÑOS DE EXISTENCIA.**

Seguros contra incendios.	Seguros sobre la Vida.
---------------------------	------------------------

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64,650 087,42.

Sub-Director en Almería:  
**Don Miguel Balmas.**

**ÚLTIMA HORA.**  
A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no se han recibido, ignorando la causa, los últimos telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.  
Almería.—Imp. LA PROVINCIA

# PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCION		ANUNCIOS		ESQUELAS DE DEFUNCIÓN		OFICINAS.
Almería un mes.	150 pesetas	En 1.ª plana, la línea.	40 céntimos	En 1.ª plana.	1250 pesetas	Calle de Navarro-Rodrigo, número 11.
Fuera de la capital, trimestre.	5	3.ª id. la id.	10 "	3.ª id.	40 "	No se devuelven los originales.
Ultramar, Cuba y Puerto Rico, un año.	30	4.ª id. la id.	5 "	4.ª id.	6 "	
Extranjero, un año.	40	Avisos, reclamos y comunicados á precios convencionales.				
Filipinas y Fernando Póo, un año.	6 pesos oro					

Numero suelto 5 céntimos.—Numero atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

**OL BRANDY.**

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

## GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO.



# JIMENEZ LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

## MÁLAGA & MANZANARES.

**OLD BRANDY.**

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo, en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martinez Lucas, Real 55.

# GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

## DEL COGNAC

# JURADO CASTELLÓN

## JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.



# IMPRENTA "LA PROVINCIA,"

Calle d. Navarro Rodrigo, núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio, en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

### Para Ayuntamientos

Modelaciones completas para presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y matrícula.—Apéndice y amillaramiento.—Registro fiscal.—Consumos: libros talonarios para fieltos y de par é impar.—Repartimientos vecinal y de alcoholes, con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

### Para Elecciones

De Senadores, Diputados á Córtes, Provinciales y Municipales, en toda su estension y las listas para la rectificación del censo.

### Para Quintas

Expedientes de exenciones y de prófugos.—Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

### Para Juzgados Municipales

Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.—Estados y papeletas de desahucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

### Para Archivos Eclesiásticos

Libros encuadernados en pergamino de todas clases y lamaanos para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.—Minutarios para id. id.—Expedientes y medios expedientes matrimoniales.—Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

### Para Recaudadores

Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por qué seria prolijo enumerar.

### Para Correos y Telégrafos

Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.